



## **Les délégué(e)s à la jeunesse de Suisse romande encouragent les jeunes à voter le 18 octobre prochain**

*Seul 1 jeune sur 3 vote. Ce constat a poussé les délégué(e)s à la jeunesse des cantons romands à se mobiliser pour encourager les jeunes à voter lors des élections fédérales de cet automne. Regroupés au sein de la Conférence romande des délégué(e)s à l'enfance et à la jeunesse (CRDEJ), les délégué(e)s ont mis en place la campagne « J'ai voté ». Son objectif : rendre les jeunes électeurs attentifs à leur devoir civique et les motiver ainsi à faire entendre leur voix.*

Les jeunes sont trop peu nombreux à aller voter. Ils n'étaient que 32% en 2011 en Suisse. La Conférence romande des délégué(e)s à l'enfance et à la jeunesse souhaite faire augmenter ce taux et encourager le maximum de jeunes à exprimer leur opinion lors du scrutin fédéral du 18 octobre prochain qui permettra de renouveler les élu(e)s du Parlement fédéral.

L'enquête 2015 de la Commission fédérale pour l'enfance et la jeunesse montre cependant que les jeunes sont intéressés par la politique, qu'ils s'engagent sur les réseaux sociaux et qu'ils choisissent plutôt la forme de l'action bénévole pour des causes qui leur tiennent à cœur. Mais la politique s'intéresse-t-elle aux jeunes? Le langage et les supports sont-ils adéquats? Le microcosme des politiques est-il accessible aux jeunes? Les communes tentent-elles d'impliquer les jeunes dans la vie locale?

Après avoir consulté plus de 280 jeunes dans toute la Suisse romande sur les façons qu'ils préconisent pour encourager les jeunes à voter, la CRDEJ lance le projet « J'ai voté ». Ce dernier a pour but de sensibiliser les jeunes âgés de 18 à 25 ans à leur devoir de citoyen et de citoyenne.

La campagne « J'ai voté » se déploiera du 1er au 17 octobre 2015 dans toute la Suisse romande. Deux actions seront mises sur pied simultanément : le projet « tampon » et l'action « vidéo ».

L'action « tampon » prendra place dans de nombreux clubs de musique et cinémas de Suisse romande ainsi que dans certains festivals. Deux semaines avant les élections fédérales, lors de soirées payantes, les jeunes se feront tamponner la main ou le poignet avec le slogan « J'ai voté ». Des flyers permettront aux jeunes de mieux connaître l'action.

L'action «vidéo» consiste en un montage de vidéos humoristiques sur ce sujet produites par de jeunes humoristes romands. Ces vidéos seront notamment diffusées sur les réseaux sociaux et sur YouTube. Des dessins de Mix&Remix viendront ponctuer ces vidéos.

Le matériel produit à cette occasion sera diffusé sur la page Facebook de la campagne « J'ai voté » et sera disponible sur le site de la CRDEJ. Il pourra être réutilisé lors des votations et élections qui auront lieu dans certains cantons et communes en 2016.

Pour découvrir le matériel de la campagne « J'ai voté » :

[www.facebook.com/jaivote.2015](http://www.facebook.com/jaivote.2015)

[www.crdej.ch](http://www.crdej.ch)

Personnes de contact :

Action « tampon »

- Christel Berset, Déléguée jeunesse du canton de Fribourg, 026 305 15 57 / 078 975 45 55
- Tanguy Ausloos, Délégué jeunesse de la Ville de Lausanne, 021 315 68 20 / 079 506 49 47

Action « vidéo »

- Stéphanie Pédat, Déléguée jeunesse de la Ville de Vernier, 022 306 06 70 / 079 558 98 43
- Daniel Gambazza, Délégué jeunesse de la Ville de Prilly, 021 622 73 35 / 079 229 11 37